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今定例会では、令和7年度の予算案を含む議案な
ど計57件が市長から提出され、審議の結果、全議案
を可決しました。ここでは当初予算及び新規事業の
概要について紹介します。各議案の議決結果につい
ては、6～ 7ページに掲載しております。

令和7年3月定例会 3月5日～ 25日

会議結果の報告

令和7年度予算のあらまし 前年度比

一般会計 594億 3,000万円 5.4% ➡

特別会計・企業会計 470億 938万円 0.6% ➡

令和7年度予算総額 1,064億 3,938万円 3.2% ➡

その他

民生費

衛生費

一般会計

歳出
594億3,000万円

①市税
②国庫支出金
③市債
④地方交付税
⑤繰入金
⑥県支出金
⑦地方消費税交付金
⑧諸収入
⑨その他

222億5,400万円
93億8,935万円
53億4,150万円
49億7,500万円
43億1,672万円
41億4,119万円

35億円
22億4,280万円
32億6,944万円
※万円未満切り捨て

一般会計

歳入
594億
3,000万円

議案第47号 令和7年度稲沢市一般会計予算
消防費
26億4,016万円(4.4％)
消防や防災対策などに関する経費

土木費
48億9,332万円
(8.2％)
都市計画などに関する
経費

公債費
51億1,562万円
(8.6％)
市債の返済に
関する経費

総務費
66億3,848万円
(11.2％)
シティプロモーション
やDX推進事業などに
関する経費

教育費
68億1,665万円(11.5％)
学校教育や社会教育などに関する経費

20億8,960万円(3.5％)
農商工業振興や議会運営
などに関する経費

239億4,022万円
(40.3％)社会福祉
　や児童福祉など
　　に関する経費

72億9,595万円(12.3％)
保健衛生などに関する経費
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※万円未満切り捨て令和7年度主な新規事業

　議場及び議員総会室の機器の老朽化に伴い、
本会議のインターネットライブ配信、聴覚に不
安がある方への字幕表示、オンライン委員会を
行う設備等を含む音響映像設備へ改修を行い
ます。

前回の更新から17年が経過し、設備の経年
劣化や一部部品の生産終了が見込まれるため、
音響設備一式の更新工事を実施します。

避難所入退出時の受付待ち時間の長時間化、
受付事務の煩雑さを解消するため、マイナンバ
ーカードなどを用いた受付システムを導入し
ます。また、避難所の場所や混雑状況が表示さ
れるアプリを提供し、市民の皆様の的確な避難
行動をサポートします。

吸いがらのポイ捨てを削減し、環境美化を図
るため、路上喫煙禁止区域のJR稲沢駅周辺に分
煙施設を2か所設置します。

対象：市内の耐震性を有する既存住宅の所有者
　　   又は管理組合
補助内容：高断熱な窓やドアへの交換など
補助金額：1戸あたりの改修費用の8割
　　　　　（最大70万円）
申請受付：令和7年5月から

開始時期：令和7年10月診療分から
対象：22歳に達した日以後の最初の3月31日まで
　　　の大学生等（浪人生含む）で被扶養者の方

開 所 日：令和7年7月1日
事業内容：障害児通所支援事業
　　　　　（児童発達支援及び保育所等訪問支援）
　　　　　相談支援事業
　　　　　（障がい児及びその家族への相談支援）

実施時期：令和7年7月予定
訪問団員：オリンピア市長、中学生6名を始め
　　　　　とした11名を予定

跡地整備への民間活力導入の事業化に向け、
導入手法や範囲の比較検討を始め、ニーズの把
握や財政支出削減効果の検証等を行い、総合的
に評価する基本計画を策定します。

議場ほか音響映像設備の
改修（議事課）

オリンピア市中学生を
ホームステイで受入
（シティプロモーション課）

児童発達支援センターの
開設（子育て支援課）

大学生等の入院医療費を
無料化（国保年金課）

断熱リフォーム補助
（建築課）

分煙施設の整備
（環境保全課）

バス路線運行維持費補助
（総務課）

被災者生活再建支援
システムの整備（課税課）

市民会館小ホール
舞台音響設備の改修
（生涯学習課）

総合文化センター等
跡地活用基本計画の策定
（地域協働課）

認知症カフェ支援補助
（高齢介護課）

狭あい道路の解消
（用地管理課）

避難所運営支援システム
の導入（防災安全課）
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意見書を提出しました
再審法（刑事訴訟法の再審規定）の見直しに向けた速やかな議論を求める意見書
再審開始決定に対する検察官の不服申立てによって、審理が長期化し、冤罪被害者の救済が遅
延することが指摘されており、再審請求手続における手続規定に関しては、再審法に規定が少な
く、裁判所の訴訟指揮により大きな差が生じうることもあるため、再審請求手続における手続規
定を整備する必要があるとの意見もあります。
こうした現状を受けて、稲沢市議会では冤罪被害者を迅速に救済するための議論を速やかに行
うよう要望する意見書を全会一致で可決し、内閣総理大臣や総務大臣等に提出しまし
た。
意見書の全文はホームページからご覧いただけます。

令和 7年 1月臨時会 1月 31 日

議会報告会を開催します！ 5月 17 日

5月17日（土）に勤労福祉会館にて議会報告会を開催します。途中参加や途中退席も可能です
ので、お気軽にお越しください。皆様のご参加を心よりお待ちしております。なお、駐車台数には
限りがありますので、お車でお越しの際にはなるべく乗り合わせのうえ、ご来場ください。
全議員が分担し、次ページのチラシを5月9日の17時から18時ごろまで、アピタ稲沢店様、
リーフウォーク稲沢様、MEGAドン・キホーテUNY稲沢東店様、平和堂祖父江店様、
ホームセンターバローメガストア稲沢平和店様で配布する予定です。

議案第6号 令和6年度稲沢市一般会計補正予算（第6号）
 補正額　5億9,929万円
 （これにより一般会計予算の総額は、591億7,476万5,000円となりました）

住民税非課税世帯臨時特別支援事業に係る経費（福祉課）　　　　 3億7,950万円

1月31日に開催された臨時会では、市長提出議案が11件提出されました。
ここでは一般会計補正予算の主な内容を紹介します。

・支給対象者：令和6年12月13日において、稲沢市の住民基本台帳に登録があり、
 　  令和6年度住民税非課税世帯の世帯主の方
・支　給　額：1世帯あたり3万円（該当世帯において、扶養されている18歳以下の児童がい
　　　　　　　　　　　　　　　　   る場合、児童1人につき2万円を加算）
・対象世帯数：11,000世帯
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稲沢市議会
第9回

議会報告会
予約
不要

稲沢市議会ではどんなことをしているのか知っていただき、市民の皆さまと
時間を過ごすことで議会をより身近に感じていただきたいと思います。
議員一同、皆さまのご参加を心よりお待ちしております。

2025

5.17 土
10:00　11:30

10:00　10:35

10:45　11:30

会場 稲沢市勤労福祉会館
稲沢市朝府町5-1

「朝府」下車徒歩２分
「ヨシヅヤ新稲沢店」下車徒歩１分

：バス停

駐車台数には限りがございますので、なるべく
乗り合わせのうえ、ご来場いただきますよう
お願いします。

意見交換会

～土地・住宅の未来について～
『住みやすいまちづくり』
・経済建設委員会

～認知症カフェ等の拡充、当事者の生きがいについて～
『認知症当事者にやさしいまちづくり』
・文教厚生委員会

～特殊詐欺等の防犯対策や交通事故防止対策について～
『安心安全なまちづくり』
・総務委員会

常任委員会ごとに３つのグループに分かれ、設け
たテーマに沿って、皆さまと意見を交換します。
いただいたご意見やご要望を今後の議会活動の参
考とさせていただき、より良い議会活動に繋げて
いきます。

お問い合せ：稲沢市議会事務局（TEL:0587-32-1459　FAX:0587-32-1124）

第１部

報告会
・令和7年度当初予算の報告
・行政視察の報告等
常任委員会ごとに当初予算の審議結果及び予算の
概要等をお伝えします。また、行政視察から得た
知見等についてご報告します。

第２部●ショッピングモール

●稲沢市消防本部 ●稲沢市役所

ファーストフード店●

稲沢警察署●

N

勤労福祉会館

南大通り

西
尾
張
中
央
道
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議案第1号 稲沢市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に
関する条例の一部を改正する条例について

賛成多数
可決 議案第2号 稲沢市職員の給与に関する条例等の一部を改

正する条例について
全会一致
可決

議案第3号 稲沢市特別職の職員の給与及び旅費に関する
条例の一部を改正する条例について

賛成多数
可決

議案第4号 稲沢市職員の公益的法人等への派遣に関する
条例の一部を改正する条例について

全会一致
可決

議案第5号 稲沢市一般職の任期付職員の採用等に関する
条例の一部を改正する条例について

全会一致
可決

議案第6号 令和6年度稲沢市一般会計補正予算（第6号） 賛成多数
可決

議案第7号 令和6年度稲沢市国民健康保険特別会計補正
予算（第3号）

全会一致
可決

議案第8号 令和6年度稲沢市介護保険特別会計補正予算
（第3号）

全会一致
可決

議案第9号 令和6年度稲沢市病院事業会計補正予算
（第1号）

全会一致
可決

議案第10号 令和6年度稲沢市公共下水道事業会計補正予算
（第2号）

全会一致
可決

議案第11号 令和6年度稲沢市集落排水事業会計補正予算
（第2号）

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

議案第12号
市長及び副市長の給料の特例に関する条例の
制定について 議案第13号 損害賠償の額を定めることについて

議案第14号 令和6年度稲沢市一般会計補正予算（第7号） 議案第15号 稲沢市犯罪被害者等支援条例の制定について

議案第16号 稲沢市表彰条例の一部を改正する条例につい
て 議案第17号 稲沢市職員退職手当支給条例の一部を改正す

る条例について

議案第18号
稲沢市報酬額及び費用弁償に関する条例の一
部を改正する条例について 議案第19号 稲沢市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に

関する条例の一部を改正する条例について

議案第20号
稲沢市職員の給与に関する条例及び稲沢市職員の給与に関す
る条例及び稲沢市フルタイム会計年度任用職員の給与に関す
る条例の一部を改正する条例の一部を改正する条例について

議案第21号 稲沢市職員の旅費に関する条例の一部を改正
する条例について

議案第22号
稲沢市特別職の職員の給与及び旅費に関する
条例の一部を改正する条例について

賛成多数
可決

賛成多数
可決

賛成多数
可決

議案第23号 稲沢市職員の育児休業等に関する条例の一部
を改正する条例について

議案第24号
稲沢市職員の勤務時間、休暇等に関する条例
の一部を改正する条例について 議案第25号 稲沢市一般職の任期付職員の採用等に関する

条例の一部を改正する条例について

議案第26号
稲沢市フルタイム会計年度任用職員の給与に関する条例及
び稲沢市パートタイム会計年度任用職員の給与及び費用弁
償に関する条例の一部を改正する条例について

議案第27号 稲沢市職員退職手当支給条例の一部を改正す
る条例等の一部を改正する条例について

議案第28号
稲沢市情報通信技術を活用した行政の推進に
関する条例の一部を改正する条例について 議案第29号

稲沢市行政手続における特定の個人を識別するための番号
の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個
人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例について

議案第30号
稲沢市行政不服審査法施行条例等の一部を改
正する条例について 議案第31号 稲沢市手数料徴収条例の一部を改正する条例

について

議案第32号
稲沢市障害者扶助料支給条例の一部を改正す
る条例について 議案第33号 稲沢市国民健康保険税条例の一部を改正する

条例について

議案第34号 稲沢市立児童厚生施設の設置及び管理に関す
る条例の一部を改正する条例について 議案第35号 稲沢市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する

基準を定める条例の一部を改正する条例について

議案第36号 稲沢市営住宅の設置及び管理に関する条例の
一部を改正する条例について 議案第37号 稲沢市病院企業職員の給与の種類及び基準に

関する条例の一部を改正する条例について
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議案第38号 稲沢市排水設備指定工事店条例の一部を改正
する条例について

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

全会一致
可決

議案第39号 稲沢市公立学校の施設開放に関する使用料条
例の一部を改正する条例について

議案第40号 稲沢市非常勤消防団員退職報償金の支給に関
する条例の一部を改正する条例について 議案第41号 稲沢市消防団員等公務災害補償条例の一部を

改正する条例について

議案第42号 稲沢市消防団条例の一部を改正する条例につ
いて

議案第43号 稲沢市稲沢市民病院施設等整備基金条例の廃
止について

議案第44号 稲沢市公の施設における指定管理者の指定に
ついて

賛成多数
可決

賛成多数
可決

賛成多数
可決

賛成多数
可決

賛成多数
可決

賛成多数
可決

賛成多数
可決

議案第45号 稲沢市道路線の廃止について

議案第46号 稲沢市道路線の認定について 議案第47号 令和7年度稲沢市一般会計予算

議案第48号 令和7年度稲沢市国民健康保険特別会計予算 議案第49号 令和7年度稲沢市介護保険特別会計予算

議案第50号 令和7年度稲沢市後期高齢者医療特別会計予算 議案第51号 令和7年度尾張都市計画事業稲沢西土地区画
整理事業特別会計予算

議案第52号 令和7年度稲沢市病院事業会計予算 議案第53号 令和7年度稲沢市水道事業会計予算

議案第54号 令和7年度稲沢市公共下水道事業会計予算 議案第55号 令和7年度稲沢市集落排水事業会計予算

議案第56号 教師用指導書ほかの物品供給契約の締結につ
いて

議案第57号 令和6年度稲沢市一般会計補正予算（第8号）

議案第58号 令和6年度稲沢市国民健康保険特別会計補正
予算（第4号）

議案第59号 令和6年度稲沢市介護保険特別会計補正予算
（第4号）

議案第60号 令和6年度稲沢市後期高齢者医療特別会計補
正予算（第3号） 議案第61号 令和6年度尾張都市計画事業稲沢西土地区画

整理事業特別会計補正予算（第2号）

議案第62号 令和6年度稲沢市公共下水道事業会計補正予
算（第3号）

報告第1号 専決処分の報告について ー

同意案
第1号

副市長の選任について
被選任者：清水 澄氏

全会一致
同意

全会一致
同意

全会一致
同意

全会一致
同意

全会一致
同意

同意案
第2号

人権擁護委員の推薦について
被推薦者：加賀 鐘三氏、今井 一博氏

同意案
第3号

監査委員の選任について
被選任者：樋口 光男氏

同意案
第4号

公平委員会委員の選任について
被選任者：大宮 隆志氏

同意案
第5号

固定資産評価審査委員会委員の選任について
被選任者：佐藤 敬秀氏、寺澤 誠氏、加藤 茂氏

発議案
第1号

稲沢市議会会議規則の一部を改正する規則に
ついて

発議案
第2号

稲沢市議会委員会条例の一部を改正する条例
について

発議案
第3号

稲沢市議会の個人情報の保護に関する条例の
一部を改正する条例について

意見書案
第1号

再審法（刑事訴訟法の再審規定）の見直しに
向けた速やかな議論を求める意見書
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市政を問う
一 般 質 問

稲沢市の採用試験にSPIを導入した背景は
何か。
SPIは、受験者の事前準備の負担を軽くする
ために導入した。新卒等の枠で実施している
教養試験では出題範囲が広いため、知識を
問う出題もあり、事前準備が必要になるが、
SPIは数学系と国語系の出題となっているた
め、その点で事前準備の負担軽減につながっ
ている。

SPIで実施した社会人採用試験は多数の応
募があり、また応募者の負担も軽く、メリット

が多いと考えるが、今後の展望は。
近年、多くの自治体がSPIを活用しており、
愛知県でも令和7年度愛知県職員採用試験
においてSPIが導入される。試験日が他の自
治体と同一の日程にならないため受験者は
増加するが、それに比例し内定辞退者も増加
すると予想される。今後についても他団体の
動向を注視し、SPIの活用研究を進め、多く
の方に受験していただき、民間企業経験者等
の多様な人材確保に努める。

一般質問とは、市の行政全般にわたり、事務の執行状況や将来の方針に
ついて所信をただしたり、あるいは報告や説明を求めたりするもので、毎年
3月・6月・9月・12月に開催される定例会に限って行われます。
今定例会では、14人の議員が質疑・一般質問を行いました。ここではそ

の質問と答弁の大要をお伝えします。
なお、各ページに掲載している二次元コードから、各議員の質疑・一般質
問の録画映像をご覧いただけます。

14議員が登壇

…… 議員の質問 
…… 市の答弁Q A& 質疑・一般質問 Q&A

①杉山太希 議員 ②日比野貴子 議員
③北村太郎 議員 ④岡野次男 議員
⑤服部俊夫 議員 ⑥杤本敏子 議員
⑦鈴木純子 議員 ⑧鵜野大助 議員
⑨近藤治夫 議員 ⑩星野俊次 議員
⑪曽我部博隆 議員 ⑫小柳彩子 議員
⑬山田崇夫 議員 ⑭土岐優子 議員

※発言順

杉山 太希 議員

創生会
すぎやま　 たいき

社会人採用試験に
ついて

8



…… 議員の質問 
…… 市の答弁Q A& 質疑・一般質問 Q&A

脳の機能に原因があるとされる発達障がい
には、自閉スペクトラム症や学習障がい、注
意欠如多動症などがある。本市では、子育て
相談室「なのはな」が0歳から18歳までの子
どもの発達、問題行動、不登校等、保護者か
らの子育てに関する総合的な相談に対応し
ているが、相談内容にはどのようなものがあ
るか。
乳幼児は、言葉の遅れ、癇癪、落ち着きがな
い、偏食などについて、就学後は、学業不振、
不登校、友達関係のトラブルなどに関する相
談が多くなっている。

小学校入学前に発達障がいを把握するため
に、5歳児健診を独自に実施する自治体があ
る。本市の取り組み状況は。
健診の実施に当たっては、子どもの特性を評
価し、専門的な相談に対応可能な医師、保健
師、臨床心理士、保育士など各分野の専門職
の確保が必要とされる。また、健診の結果に
より、支援が必要な子どもとその保護者に対
しては、地域で支援できるような体制強化が
重要である。小児科医が減少している中、専
門職の確保や体制整備には時間を要するた
め、市としては、関係機関と調整を図りなが
ら検討していく。

施政方針の中には、歴史と文化のまちとして
稲沢の文化財の活用に対しては謳われてい
なかったが、活用は住民のまちを誇りに思う
きっかけとなると考える。文化財に対しての
考えは。
貴重な文化財は、先人から受け継いできた貴
重な財産であるため、文化財を適切に保護・
保存し、次世代に継承していくことが現代を
生きる私たちの責務であると考えている。

国の史跡指定されている尾張国分寺跡など、
文化財の活用を待ち望む。今後、どのように

展開していくのか。
貴重な財産であるとともに、歴史観光のため
には無くてはならないものであるため、文化
財を適切に保存し、次世代へ継承していくと
ともに、積極的な公開・活用を図る。具体的
には、文化財について、市広報やホームペー
ジで行事等の開催や魅力を紹介し、市民に文
化財に関心を持ってもらうよう周知啓発に努
める。有形文化財は計画的に修理その他保
存に必要な措置を実施し、関係者と連携をと
り、可能な限り有形文化財の公開に努める。
無形民俗文化財の継承も、市民などが参加
できる機会を増や
していくなど、伝統
的な行事を守って
いく。

日比野 貴子 議員

公明党稲沢市議団
ひびの　　 たかこ

発達障がいについて

北村 太郎 議員

創生会
きたむら　たろう

稲沢市の
文化財について
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岡野 次男 議員

市民クラブ
おかの　 つぎお

みんなで取り組む
地域福祉の推進に
ついて

服部 俊夫 議員

日本共産党稲沢市議団
はっとり　としお

医療保険制度に
ついて

…… 議員の質問 
…… 市の答弁Q A& 質疑・一般質問 Q&A

民生児童委員の担い手の育成と負担軽減の
ために、地域からの要望に基づき、補助員を
配置することを提案したが検討状況は。
補助員については、人材の確保が難しいこと
から、現在は福祉課で地区担当制をひいて民
生児童委員から相談を受けた際に迅速に対
応できるサポート体制を整えている。また、福
祉課職員だけでなく、社会福祉協議会、地域
包括支援センターなどの職員も各地区で行
われる民生児童委員の定例会に出席し、市
民からの相談や困りごとをつなぎやすい体制
を取るなど関係機関が連携して、民生児童委

員の負担軽減に努めている。

消防団加入促進のために取り組んでいる全
国の事例として、SNSを活用した広報活動、
スポーツチームとの連携、こどもや学生への
啓発、事業所との連携などがある。団員確保
のために本市が注力している取り組みは。
毎年、稲沢まつりに合わせて、消防ひろばで
の消防団入団促進事業を行っている。会場に
消防団ブースを設置し、小学生などをター
ゲットに、子供用防火衣を着用して消防車や
消防団員と写真撮影を行ったり、消防団のポ
ンプ自動車に乗車し放水体験をするなど、幼
少期から消防団員と身近に触れ合う体験を
してもらうことで、大
人になったときに抵
抗なく消防団への入
団に繋げられるよう
取り組んでいる。

国民健康保険における、愛知県が示す標準保
険料と本市の改定額はいくらか。
標準保険料は、所得割12.4％、均等割55,008
円、平等割33,920円で、試算すると、一人当
たり年110,260円となる。本市は現行91,616
円が改定後98,279円となる見込みである。

国民健康保険は、「助け合い」ではなく、国が
責任を持つ社会保障制度の一環である。また
「サラリーマンの税金を国民健康保険に使う
のは不公平」という意見は間違いと思うがどう
考えるか。

国民健康保険は、収入に応じてお金を出し合
い、いざという時に医療費を出し治療が受けら
れる「相互扶助」の制度であり、不公平といわ
れないために国民健康保険の中で収支が均衡
するよう取り組んでいく。

現行の健康保険証に代わる資格確認書の有効
期間は決まったか。
現在のところ決まっていないが、期限が来る前
に新たな資格確認書が届くよう手続きを進め
る。

今年マイナ保険証での救急搬送の実証が行わ
れるが、その際服用している薬の情報など最
新のものが反映されるのか。
本市では、実証事業に全救
急隊5隊が参加する。薬の
情報は毎月11日に前月分
の情報が更新される。
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杤本 敏子 議員

公明党稲沢市議団
とちもと　としこ

予算編成と
市政運営について

…… 議員の質問 
…… 市の答弁Q A& 質疑・一般質問 Q&A

令和7年度当初予算をわかりやすい言葉で市民に
伝えるとすれば、どのようか。
稲沢市を持続可能な都市にするための礎となる予
算である。

当初予算は過去最高額となっている。限られた財
源のなかで、市長はどのような思いで3期目初の
予算編成に臨まれたのか。
稲沢市の将来を見据え、「稲沢市ステージアップ
プラン（第6次稲沢市総合計画）」で掲げている施
策を推進するため、大里東小学校改築事業や高御
堂南地区土地区画整理支援事業などの、子育て・

教育、まちの基盤づくりに対する課題事業に優先
的に予算配分するとともに、「人にやさしく活力あ
るまちづくり」を実現するため、公約の「70の約束」
を着実に推進することに重点を置き、予算編成し
たものである。

市長就任9年目だが、これまでの市政運営につい
てご自身での評価と、3期目の4年間は稲沢市の
将来を見据えて、どのような市政運営を行ってい
くか。
これまでの8年間は新型コロナウィルス感染症拡
大や物価高騰などが生活や地域経済に大きな影
響を及ぼしたが、公約「50の約束」において9割
以上の取り組みを完了または開始でき、市政発展
に繋がった。今後4年間は
「70の約束」を軸に、子育て・
教育の充実した環境づくり
と、地域社会全体で高齢者を
支える仕組みを整えていく。

個人でごみ拾いをすることはメリットが多く、
いつでも気兼ねすることなく、気になった時
に拾うことができる。個人で拾ったごみはど
のように処理したらよいか。
毎週収集が行われている家庭ごみと合わせ、
通常のごみ集積所に出していただき、一般ご
みとして回収し、環境センターで処理をする
こととなる。

個人での活動のデメリットはごみを家に持ち
帰らなければいけないこと、保管に困ること
である。外に出るきっかけづくりや、気楽に散

歩の途中でゴミ拾いをしてもらえるよう、ゴミ
拾いに必要なトングとビニール袋が常備され
た鍵のついた環境美化活動専用のごみボッ
クスの設置はできないか。
市全域など広い範囲での実施は、問題が多
く、難しいと考えるが、範囲を絞り込み、限ら
れた施設や場所であれば、ある程度の実現性
も見込めると考える。その必要性・費用対効
果・管理方法などを整理し、他の自治体の例
も参考に、様々な観点から可能性を探ってい
く。

加藤市長 直筆

鈴木 純子 議員

市民クラブ
 すずき　 じゅんこ

ごみ拾いについて

11



…… 議員の質問 
…… 市の答弁Q A& 質疑・一般質問 Q&A

不登校防止に向けて、本市では今後どのよう
な取り組みを進めていくのか。
不登校の未然防止のためには、子どもたちが
通いたくなるような魅力ある学校を創ってい
くことが必要だと考える。魅力ある学校とは、
自分がそこにいてもよいという安心できる居
場所があり、様々な活動を通して友達や先生
との人間的な絆を強める中で、自分が友達や
教師から認められ、自己肯定感が高められる
学校であると考える。そのような学校にして
いくために、教師は、一人一人の子どもの個
性に合わせてコミュニケーションを図り、子

どもの声に耳を傾け、気持ちに寄り添ってい
く言葉と姿勢を大切にしていく。
一方で、不登校の未然防止は大切ではある
が、不登校は現代の子どもたちの多様性の現
れの一つとみることもできる。休みがちな子
どもの様子を的確に捉えるとともに、必要に
応じてスクールカウンセラー等から助言をも
らいながら、家庭や適応支援教室、フリース
クール等との連携を強化するなど、その子ど
もに合った対応をしていく。

学校図書館のデジタル化の現状と期待され
る効果は。
現状では図書情報がデータ化されておらず、
計画的な廃棄や更新が進んでいないことが
課題となっている。このため、本市では学校
図書館システムの導入を検討し、早期導入が
できるよう努めてまいりたい。また、電子書籍
については、稲沢市立図書館と学校が連携
し、「いなざわ電子図書館」の有効活用が進
むよう環境整備にも取り組んでまいりたい。
デジタル化により、蔵書検索や貸出業務の効
率化が実現し、読書傾向の分析も可能とな

る。また、電子書籍は、時間や場所を問わず
利用できることや、音声読み上げ機能等の便
利な機能を活用することで、児童生徒の読書
活動の活性化につながることが期待される。

学校図書館が目指す方向性は。
学校図書館は、児童生徒が主体的に学びを
深める場となることを目指していきたいと考
えている。そのためには、調べ学習や協働的
な学習が促進されるよう資料の充実を図ると
ともに、ICTを活用して情報の収集・整理・
発表などの学習活動を効果的に進めること
が重要である。さらに、大里東小学校の新校
舎では学校の中央に図書館を配置し、児童
が訪れやすい開放的で親しみのもてる学校
図書館となる
ことを目指し
ていく。

鵜野 大助 議員

創生会
うの　　だいすけ

不登校について

近藤 治夫 議員

創生会
こんどう　 はるお

学校図書館の
環境整備について
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曽我部 博隆 議員

日本共産党稲沢市議団
そがべ　　 ひろたか

名鉄国府宮駅周辺の
再整備について

…… 議員の質問 
…… 市の答弁Q A& 質疑・一般質問 Q&A

昨年、高浜市役所で放火事件、東海市役所で
職員暴行事件が発生するなど、来庁者や職
員の安全、プライバシーの侵害が懸念されて
いるが、本市の訓練等の取り組み状況は。
庁舎内に設置している「さすまた」を増設し、
9月には職員の安全意識の向上と緊急時の
対応能力強化を目的として、稲沢警察署から
講師を招き、不審者に対する対応訓練を実施
した。また、公益財団法人愛知県暴力追放運
動推進センターが開催する不当要求防止責
任者講習会に、例年、各所属長が参加してい
る。

顧客が悪質なクレームを行う「カスタマーハ
ラスメント（通称：カスハラ）」が、市役所の窓
口など自治体でも問題になってきている。「カ
スハラ対策マニュアル」策定の考えはあるか。
また、 カメラの設置場所を増設して、市民が
安心して来庁でき、職員が安心して働ける市
役所づくりが出来ないか。
令和7年度にカスハラの状況を調査、把握し、
指針の策定に取り掛かるよう努めていく。ま
た、職員が安心して、安全に働くことができる
職場環境の整備の一環として、目につく場所
にカメラが設置されていることは、カスハラ
の抑止に一定の効果があると考えるので、関
係各課と調整
していく。

名鉄本線の高架事業を凍結したことで、国府
宮駅等を含む再整備事業の区域を決めると
言っていたがどこまで進んでいるか。
現在、名古屋鉄道株式会社をはじめ関係機
関と協議中である。国府宮駅周辺再整備検
討会にも諮り、関係者の合意形成を図ってい
く。

国府宮駅前広場を拡張するために、広場南
の物件を買収すると言っていたが、どこまで
進んでいるか。
2月に受託業者が決定したためこれから詳細

な調査を行い、交渉を進めていく。

今後、国府宮駅周辺整備をどのような方式で
進めていくのか。
エリアごとの実情に応じた手法を複合的に組
み合わせて事業を展開していく。土地の入れ
替えや整形化を実現できる「沿道整備街路事
業」や、民間主導型の再開発事業である「優
良建築物等整備事業」などを視野に入れて進
める。

市役所本庁舎 1階 市民課窓口

市役所などの
安全への取り組みに
ついて

星野 俊次 議員

市民クラブ
  ほしの　 しゅんじ
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…… 議員の質問 
…… 市の答弁Q A& 質疑・一般質問 Q&A

山田 崇夫 議員
やまだ　 たかお

稲沢公園再整備事業
について

小柳 彩子 議員
こやなぎ　さやこ

出産の選択肢に
ついて

本市で出産できる医療機関と助産所は何か
所あるか。
本市で出産できる医療機関は3か所である。
また、助産所は市内に6か所あるが、いずれ
も分娩の取り扱いはない。

母子健康手帳受け取りの際に、病院以外の
助産所や自宅で出産できる選択肢を示すこと
は可能か。
母子健康手帳交付時に配付の公益財団法人
母子衛生研究会発行の副読本には、出産施
設を選ぶポイントを記載しており、病院や診

療所、助産所等を紹介している。市として、そ
れ以上出産先を提示することは考えていな
い。

出生数を増やすため、産む環境が必要であ
り、幸せな出産が重要である。出産場所の選
択肢を増やす取り組みや、助産師育成の取り
組み等を検討すべきだが、市長の考えは。
出産するための環境整備は、今回のご意見も
参考にしながら、妊婦にとってより有益な事
業とは何かを模索していく。

稲沢公園に、ダンスイベントなどが可能なサ
イズのステージ設置の検討は。
ステージは、イベント開催時に様々な利活用
が考えられ、パブリックコメントや検討会議
でも多くの肯定的なご意見を頂いていること
から、設置に向けて検討していく。サイズは、
緑豊かな景観との調和に配慮しながら、一定
のイベントに対応できる大きさを模索してい
く。

ステージ設置における市長の考えは。
「人にやさしく活力あるまちづくり」の実現に

向けた取り組みの中で、開園から30年以上
経過し、施設等の老朽化が進んでいる稲沢公
園を、これまで以上に魅力的なスポットとな
るよう再整備していくことを「70の約束」の
中に掲げている。市民の皆様からの様々な意
見・要望や検討会議、パブリックコメントで
出された意見を可能な限り反映した形で再
整備事業の基本構想案を作成している。今
後、稲沢公園で開催されるであろう様々なイ
ベントを想像したとき、ステージは必要な機
能の一つではないかと考えている。
稲沢公園がこれからも市民の皆様に愛され、
さらなる賑わいの場となるよう努めていく。

議員本人作成
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神奈川県 川崎市
・消防局における女性活躍について
東京都 江戸川区
・メタバース区役所について

香川県 丸亀市
・地域協働・地域コミュニティについて
岡山県 総社市
・障がい者1,500人雇用事業について

神奈川県 藤沢市
・鵠沼海浜公園改修事業（Park-PFI）について
東京都 国分寺市
・防災まちづくりについて

…… 議員の質問 
…… 市の答弁Q A& 質疑・一般質問 Q&A

稲沢市教育委員会は、学校安全計画に熱中
症という表記がないことをどのように考えて
いるか。
稲沢市教育委員会としては、熱中症に対して
より一層の注意を払っていく必要があると考
えている。各校が作成している学校経営案の
学校安全計画の中に熱中症と明記されてい
ない学校もあるため、令和7年度の学校経営
案の作成において、学校安全計画の中にも熱
中症に関する指導の時期や内容を具体的に
明記するよう周知していきたいと考えている。

子どもたちを安全に下校させるために、地域
の見守りの方と学校がどのような連携を取っ
ていくことができるのか、具体的な考えはあ
るか。
学校の取り組み例として、下校を見守ってく
ださる方にその日の天候状況をもとに校門の
ところで伝えたいことを声かけし、熱中症へ
の危機感を共有する取り組みがなされてい
る。また、連携をさらに深めるために、例えば
地域の方に下校時刻の案内とともに保健だ
よりなどの熱中症に関するプリントを配付す
ることや、スクールガードの方との打ち合わ
せで熱中症の予防に関して依頼したいことを
伝える取り組みなどが考えられる。今後も、
学校と地域が連携を強化し、熱中症から子ど
もたちを守る取
り組みを進めて
いきたいと考え
ている。

行政視察を実施しました
稲沢市議会では、各常任委員会において、
所管する分野に関する知識を深め、今後の
市政をより良いものにするために先進地
への行政視察を実施しています。
視察後は、本会議や委員会の場で、市長
部局などに事例を紹介したり、一般質問に
役立てるなどしています。昨年度実施した
視察の概要をお伝えします。

丸亀市

藤沢市

川崎市

総務委員会（1月20日～ 21日）

文教厚生委員会（1月28日～ 29日）

経済建設委員会（1月27日～ 28日）

土岐 優子 議員

創生会
 とき　　  ゆうこ

下校時の
熱中症対策について
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次回の議会だよりは令和7年8月
発行予定です。

※本誌は全ページUDフォントを使用しています。

平野泰弘 山田崇夫
(単位：円)

※所属議員に対し、月額2万円を交付しています
※残額については、市へ返還しています

令和6年度　政務活動費収支報告

議員研修会を開催
2月26日、いのくちファミリークリニック 
院長の遠藤英俊氏を講師に招き、「認知症の
現状と課題について」をテーマに議員研修会
を開催しました。
今後とも市議会として、認知症の方やその
ご家族の方々が安心して生活できる仕組みづ
くりに向けて、邁進してまいります。

・6月12日（木）
・6月13日（金）
・6月16日（月）
・6月17日（火）（予備日）

・6月18日（水）総務委員会
・6月19日（木）文教厚生委員会
・6月20日（金）経済建設委員会

・6月25日（水）

※各日とも午前9時30分から開会しま
す。日程の詳細は市議会ホームページ
に掲載しております。傍聴もできます
ので、お気軽にお越しください。（審
議の妨げとならないように、携帯電話
の電源を切り、お静かに傍聴していた
だきますようお願いいたします。）日
程は変更する場合がありますので、議
会事務局までお問合せください。

これまでの議会だよりの作成方法は、広報
広聴委員会で記事の選出及び大まかなレイア
ウトを決め、その後細部等の調整については、
業者委託しておりました。
より見やすく、伝わる議会だよりの作成と
委託経費削減のため、次号からは細部等の調
整についても広報広聴委員会で行う予定です。
より良い議会だよりの作成に努めてまいり
ますので、ご愛読いただきますよう、今後と
もよろしくお願いします。

次回の定例会は

6月9日（月）開会
質疑・一般質問

常任委員会

閉　会

創生会 市民クラブ 公明党稲沢市議団 日本共産党稲沢市議団 小柳彩子
交　付　額
調査研究費
研　修　費
広　報　費
資料購入費
合　　計

残　　　額

議会だよりの作成方法を変更します

1,083,550

2,276,450

1,101,210
103,420

1,071,820
3,360,000

167,431

1,032,569
63,800
559,622

394,723
14,424

1,200,000

111,201

368,799

274,509
0

2,700

91,590
480,000

262,688

217,312
32,684

16,000
168,628

0

0 0 0
0
000

0

480,000

4,028

235,972

153,852

35,220
46,900

240,000

204,780

35,220

35,220
240,000

206,210

33,790

33,790
240,000
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